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Уважаемые Егор Тимурович и Владимир Филиппович! 

Убедительно прощу Вас всесторонне проанализировать появившие 
<;я в прессе сообщения о намерениях различных российских фирм 
«ернуть в судебном порядке золотой запас России из-за границы 
и проинформировать об эт.ом Б.Н.Ельцина. 

Известно, что Россия, юридически признав себя правопреемни-
цы не только бывшего СССР, но и бывшей российской империи, выз-

ia к жизни старую проблему "царских долгов". Эти деньги - около 
Иллиона долларов в ^современных ценах - Советская Россия в свое 
мя официально отказалась платить, хотя неофициально для укреп-

тя Брестского мира в сентябре 1918 года в Германию было 
правлено около 100 тонн золота, в счет "германской доли". 

Долгое время многими зарубежными юристами и политиками 
блема ставилась односторонне: когда СССР, исходя из норм 

шродного права, вернет "царские долги". Сейчас же, после 
'стороннего правового анализа, оказалось, что "проблема долгов" 
:ет и другую сторону - не намерен ли Запад и' Восток (США, Фран-
f Великобритания, Германия, Япония, Китай и некоторые другие 
Царства) вернуть в натуральном выражении (или в денежном 
йаленте с учетом набежавших за 70 лет процентов) ту часть 

ого запаса России, которую царское, а позднее и Временное 
ельство отправили в слитках или валюте за границу на закуп-

ужия в Дервуюммировую войну? А их сумма, кстати, примерно 
раз превышает субсидию, которую МВФ дает России (причем, 

немалые цроценты). * 
Р частности, по подсчетам финансистов, на 1923 год "военные 
Цш долгов" составляли в ценах 1913 года следующие суммы: 

(банки Нью-Йорка) - 27277000 долл., в Великобритании 
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(Лондон) - I100000 фунтов стерлингов, во Франции (Париж) -
,'-2500000 золотых: франков, в Японии - I06I777 золотых рублей. 
л каковы будут эти "остатки" в нынешних ценах? 

К этим официальным долгам обоснованно с юридической точки 
лрения добавить и долги адмирала Колчака (неофициальные потому, 
что США, Япония и ряд других государств не признавали его главой 
г'оссии). Известно, что в августе 1918 года Колчак захватил в 
Казани половину золотого запаса Российской империи (полмиллиарда 
юлотых рублей). Примерно треть он направил в Японию и Китай для 
закупки оружия и амуниции. И по существу ничего не успел получить. 

незаконно израсходовали его союзники, и прежде всего чехо-
словацкие военные. Почти треть Россия вернула себе обратно 
"расноармейцы перехватили последний эшелон с золотом в Иркутске). 

Значитёльная часть "золота адмирала Колчака" осталась в 
®нии (624 кг в слитках и 10 млн. в- золотых рублях), Китае (свыше 

млн. золотых руб.) и Гонконге (14 млн.золотых руб . ) . 
Советская Россия не раз - в 1922 году в Генуе, в 1927 году 

Париже и т , д . - пыталась на основе закона востребовать остатки 
алота адмирала Колчака"'' обратно, но эти попытки не увенчалась 
lex ом. Причины - мне, юристу, .в деталях неизвестны. Хотя, как 

думается, они в значительной степени носили политико-правовой 
"Атер. Сейчас все это как-будто забыто и мало кого волнует. 

С другой стороны, бывшие республики Советской Прибалтики 
|0ания, осуществив серьезный юридический и экономический анализ 
!ыв об идеологических принципах, совсем недавно, без особых 
й (не обращаясь в судебные инстанции!) вернули часть причи-

ся ии золотых запасов, с 1940 года хранящихся в западных. 
^Представители русской эмиграции в США, вспомнив, что их 
р отцы в .1923-1941 гг . пытались в судебном порядке вернуть 

"золота адмирала Колчака", недавно предложили МИДу России 
«м хотя бы моральное "добро" на возобновление судебных дел. 

| Р это обращение пока определенного ответа не дал. 
Щ. сейчас, как уже сообщалось в прессе, з а д е л о почему-то 
|§Ь акционерная компания "Российское золото" во главе с 
||шимателем М.Масарским. Поскольку в нашей стране якобы 
Шось крупных юристов, М.Масарский нанял даже английскую 
#скую фирму, готовую хоть сегодня начать судебный процесс. 
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Но необходимо поручение от Правительства России и соответствующие 
валютные гарантии судебных издержек. М.Масарский отправил по 
этому поводу в Правительство свою просьбу. 

Хочу заметить, что обращение Масарского в Правительство пока 
не поступало. А проблема возвращения в судебном порядке золотого 
запаса России из-за границы стоит. И очень остро. И не хотелось 
бы, чтобы ее разрешением 'занимались наши малоизвестные частные 
компании и 'Зарубежные фирмы. 

На мой взгляд» поставленные выше вопросы должны решаться са-
мим Правительством и не только с-точки зрения исторических 
реалий, но и с точки зрения строгого соблюдения норм российского 
и международного права. Поэтому предлагаю в связи с этим создать__ 
специальную группу экспертовт котораяд_имея перед глазами балтий-
ский и албанский примеры, оперативно выработает действенный меха-
изм решения возникших проблем. 

От юридических фирм можно было бы поручить рассмотрение дела 
равовой фирме "Ивформсервис" (возглавляет известный в стране 
ист В.В.Гребенников, бывший Председатель Арбитражного Суда 
£сии) и Агентству социальной к правовой защиты мАдвока-РТ" 
|> договору оказывает правовую . помощь Госкомимуществу РФ). 

Прошу выразить свое отношение к моей записке. 

М.Ы.Рассолов, 
зав.Отделом юридического обеспечения 

Аппарата Правительства РФ 


